

Blockflöte



Instrumentenfamilie

Die Blockflöte gehört zu den Holzblasinstrumenten und nimmt innerhalb der Flötenfamilie in der alten Musik einen wichtigen Platz ein. Sie wurde im 20. Jahrhundert wieder entdeckt und mit einer Vielzahl von Werken bedacht.

Klangerzeugung

Der im Windkanal geformte Luftstrom gerät an der Anblaskante des Labiums in Schwingung, so dass die Luft abwechselnd ins Innere der Flöte und nach außen strömt. Die Tonhöhe wird durch Resonanz mit der Luftsäule im Inneren des Instruments bestimmt. Bereits durch einfaches Hineinblasen ist das Erzeugen eines Tones möglich. Allerdings ist der fortgeschrittene Blockflötist in der Lage, durch verschiedene Anblastechiken eine Vielzahl an Klangvariationen zu erreichen. (Quelle:Wikipedia)

Voraussetzung

Keine speziellen Voraussetzungen. Freude an Musik, der Wille, Blockflöte oder später ein anderes Blasinstrument zu erlernen. Die Lehrperson klärt die Eignung des Kindes für das Blockflötenspiel ab.

Einsatzmöglichkeiten und Ensembles an der Musikschule Luzern

In erster Linie Barock- und Renaissancemusik, grosses Repertoire an Solo- und Ensemblesmusik. Volksmusik, Lieder, Pop, Jazz, Improvisation. Es werden mehrere Blockflöten-Ensembles für MusikschülerInnen angeboten. Eine versierte Spielerin dieses Instruments spielt vom Bass bis zum Sopranino alle Register und erlebt so die Klangwelt der Blockflöte in grosser Vielfalt.

Anfängerinstrumente: Preise

Sopran: ab ca. Fr. 110.–

Alt: ab ca. Fr. 320.–

Weitere Register preislich aufsteigend zwischen Fr. 300.– bis Fr. 1200.–.

Es gibt auch Meisterinstrumente mit nach oben offenen Preisen.

Wichtige Informationen

Die Blockflöte, im Italienischen flauto dolce, „süsse Flöte“, genannt, löst bei vielen Menschen Gefühle von Sanftheit und Idylle aus. Der sanfte, schlichte Klang, der von grosser Innigkeit ist, rührt viele Menschen in ihren tiefsten Gefühlen. Das Instrument ist vielfältig, eignet sich auch für die Improvisation und führt von der ersten Lektion an zu einem Musizieren mit Spass.

An der MS Luzern wird nicht musikalische Grundschulung, sondern Blockflötenunterricht erteilt, was ein wirkliches Interesse für dieses Instrument bedingt. Kein Kind muss an unserer Musikschule „zuerst mal Blockflöte“ lernen.

Für die musikalische Grundschulung gibt es bei uns eigene, gut ausgebaute Angebote.

Weitere Informationen erhalten Sie im aktuellen Schulprogramm, auf unserer Website www.musikschuleluzern.ch oder über Telefon 041 208 80 10.